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私たち三相電機は

ポンプ ・ モータを通じて

環境に最善のテクノロジーで

人々の未来と豊かな明日のために

地球に優しい企業として夢を拡げます。

未来を動かす　確かな力
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ըʢ�݄ʙ�݄ʣܭಈ׆協ܦ

3 月

10日 ݄
会ใࢽ ߦൃ

4TE1�)"3*M" アクリエひめじ 407・408・409

1�日 ۚ ਓ事ελοϑڀݚ会（14$ڀݚ会） 姫路経営者協会 研修室

18日 火
会議・ཧ事会ࡾ 姫路経営者協会 研修室

経営τοϓηϛφー 姫路商工会議所 201研修室

4 月
1日 火 ߹ಉೖ社ࣜ 姫路商工会議所 2階大ホール

2日、8日、
9日、17日 新ೖ社һݚम܇࿅ίーε 姫路商工会議所 201研修室

�日、7日、
1�日 新ೖ社һϏジωεϚφーݚम 姫路商工会議所 201研修室

ʢ�݄ʙ�݄ʣࠂಈใ׆協ܦ

1 月
1日 ਫ 会ใࢽ ߦൃ

19日 日 ࢠ;Ε͋いΠϕϯτ 姫路商工会議所 201研修室

20日 ݄ ਓ事੍度・࿑࠙談αϩϯ 姫路経営者協会 研修室

2�日  新य़経ߨࡁԋ会 姫路商工会議所 2階大ホール

29日 ਫ
会議・ཧ事会ࡾ 姫路経営者協会 研修室／201研修室

新࠙談・࠙会 姫路商工会議所 2階大ホール

2 月
�日 火 मେ会ݚ 姫路キヤッスルグランヴィリオホテル

7日 ۚ ࿈བྷ会ܞ࿈ֶ࢈ 姫路経営者協会 研修室

1�日  य़ق経営ݚम会 姫路商工会議所 201研修室

17日 ݄
ୈೋ෦会ҕһ会 姫路経営者協会 研修室

ਓ事・࿑・教ҭཧಜ者ڀݚ会（+3,ڀݚ会） 姫路経営者協会 研修室

19日 ਫ 教ҭҕһ会 姫路経営者協会 研修室

21日 ۚ ཧܥେֶੜରόεπΞーˍڀݚۀا会 ホテルサンシャイン青山

2�日 火 ҕһ会ࡦରڥ 姫路経営者協会 研修室

27日  社会׆ݙߩಈҕһ会 姫路経営者協会 研修室

28日 ۚ Ԭࢁେֶ தຏۀاग़前ηϛφー 岡山大学
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新春経済講演会（事務局事業）

　1月23日（木）に新春経済講演会を実施しました。
　下記講師にご登壇いただき、アイリスグループが掲げる「5つの経営理念」
を達成するための方策について、多角的な視点からお話いただきました。

講師　アイリスグループ会長
　　　　アイリスオーヤマ株式会社 代表取締役会長　大山 健太郎 氏

〈経協活動報告（1月）〉

新年懇談・懇親会（第一部会委員会）

　1月29日（水）に新年懇談・懇親会を開催しました。
　当日は185名の方にご参加いただき、福引や新入会員紹介を始め、会員同
士の交流を深めていただきました。
　飲食ブースとして出展いただきました下記6社に感謝申し上げます。

出展協力企業　杵屋、はなのいえ、藤橋商店、本田商店、
　　　　　　　　まねき食品、ヤヱガキ酒造

研修大会（教育委員会）

　2月4日（火）に姫路キヤッスルグランヴィリオホテルにて2024年度 研修大会を開催しました。
　当日は、管理職研修、監督者研修、中堅社員研修の各研修の参加者及びその上司合わせて176名の方にお越しいただき、
階層別研修の修了式、各研修から代表として3名の方に半年間の研修の取り組みについて成果発表をしていただきました。

春季経営問題研修会（労務委員会）

　2月13日（木）に春季の労使協議に先立ち、春季経営問題研修会を実施しま
した。
　下記講師をお招きし、それぞれ下記講師に連合側および経営側の春季労使
協議に重点を置いた解説を行っていただきました。
　当日は、対面23名、オンライン11名、計34名の方にご参加いただき、経
営課題の共通認識と今後の各社における対応について学んでいただく機会と
なりました。

講師　日本労働組合総連合会兵庫県連合会 副事務局長　森田 直樹 氏
　　　一般社団法人日本経済団体連合会 労働政策本部長　新田 秀司 氏

〈経協活動報告（2月）〉



3

理系大学生対象バスツアー＆企業研究会（兵庫県中播磨県民センター 姫路市 補助・委託事業）

　2月21日（金）に理系学生等対象の企業見学＆研究会を開催しました。
　前半は姫路市内の企業5社ご協力のもと企業見学を行い、後半は35社による合同企業研究会を実施しました。
　当日は、中四国・関西圏と多方面から20名の学生にご参加いただき、参加企業の担当者と交流いただきました。

姫路商工会議所・姫路経営者協会・姫路市 新年度予算及び主要事業に係る意見交換会（事務局事業）

　2月13日（木）に姫路商工会議所・姫路経営者協会・姫路市 新年度予算及び主要
事業に係る意見交換会を実施しました。当日は、姫路経営者協会からは三役が出席
し、姫路市から令和７年度の予算、主要事業の概要について説明いただいた後、意
見交換・懇談を行いました。
　また、2024年11月に提出した「姫路市政への要望書」に対する回答を「回答書」
とともにいただきました。

回答書の内容については
二次元コードよりご覧ください▶ 

मのご案内ݚ

৽ೖࣾһݚम ೖࣾࣜ
ɹɹ1݄�　　࣌日（火）1�：00～16：�0
ձɹɹ　　姫路商工会議所 2階 େホール
ରɹɹ　　202�度ೖ社のํٴͼͦのҾ者

म༰ݚ
　・新入社員紹介
　・式辞
　・姫路市長からの式辞
　・先輩社員からの励ましの言葉
　・新入社員による決意の言葉
　・記念品贈呈
　・記念撮影
　・講演会「社会人としての心構え」（仮）
　　　　　　　　　　　　　　　　　など

申込書はこちら▶

ड ߨ ྉ　　新ೖ社һ：8800ԁ（੫ࠐ）
　　　　　　Ҿ  者：��00ԁ（੫ࠐ）

৽ೖࣾһݚम ࿅ίーε܇
ɹɹ02݄�　　࣌日（ਫ）
　　　　　　�݄17日（）
　　　　　　�݄21日（݄）
　　　　　　9：�0～17：00
ձɹɹ　　姫路商工会議所 新館2階 म室ݚ201
ఆɹɹһ　　֤日程��໊

ड ߨ ྉ　　1�800ԁ（੫ࠐ）
म༰ݚ
　・あいさつ、言葉遣いの練習
　・働く上での意識を学ぶ
　・名刺交換
　・指示の受け方、報連相
　・仕事がしやすい人間関係を構築するには
講　　師　　姫路経営者協会 登録講師
　　　　　　堀　　厚徳 氏
　　　　　　大和　由美 氏申込書はこちら▶
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会 員 情 報

<順不同・敬称略>

会社ϨΦύϨε21ࣜג˗
姫路ࢧళ˗

①堀内　崇史氏
②姫路市東延末3-2 姫路白鷺ビル1階
③不動産業

会社ࣜגۀృ工ޫࡾ˗
ଠࢠ事ۀ所˗

①三浦　一章氏
②揖保郡太子町竹広42-2
③しゅんせつ塗装、塗装工事、倉庫業等

新入会員紹介

◆お願い◆　会員情報に変更がございましたら事務局までお知らせください。

会員数推移データ (R7.2.27時点）

全　　体 663
第一部会（従業員数100人未満） 433
第二部会（従業員数100人以上500人未満） 133
第三部会（従業員数500人以上） 90
団　　体 7

①代表者名　②所在地
③業種　　　④紹介会社

会社名変更
˗日మ࢈ίΠルηϯλーࣜג会社

姫路事ۀ所˗
◯旧 NSMコイルセンター株式会社　姫路事業所

˗社会ҩྍ๏ਓෙᠳ会
姫路ѪපӃ˗

◯旧医療法人芙飛会　姫路愛和病院

˗会社ࣜגࡐຊ؛˗
新̋代表取締役社長　岸本　任司氏
◯旧代表取締役社長　岸本　育代氏
˗ホςル日ߤ姫路˗
新̋総　支　配　人　片岡　　哲氏
◯旧総　支　配　人　兼貞　孝行氏
˗会社γϚϠࣜג˗
新̋代表取締役社長　髙島　正行氏
◯旧代表取締役社長　髙島　隆三郎氏
˗会社௶ా工ళࣜג˗
新̋代 表 取 締 役　坪田　陽介氏
◯旧代表取締役社長　坪田　充治氏

代表者変更

˗ωεϨ日ຊࣜג会社 姫路工˗
新̋工　　場　　長　岩野　忠介氏
◯旧執行役員工場長　前田　卓哉氏

理事・代表者変更

৽ೖࣾһݚम *5Ϛφーͱτϥϒϧ༧ݚࡦम
ɹɹ16݄�　　࣌日（ۚ）1�：00～1�：�0
ձɹɹ　　姫路商工会議所 新館2階 म室ݚ201
ఆɹɹһ　　�0໊

ड ߨ ྉ　　��00ԁ（੫ࠐ）
म༰　　社会人として気を付けるべき情報漏洩や SNSݚ

利用について、実際にスマートフォンを操作
しながら学べる研修です！

講　　師　　姫路経営者協会 登録講師
　　　　　　篠原　嘉一 氏

申込書はこちら▶

˗ホςルϞϯτϨ姫路˗
新̋総　支　配　人　大原　拓也氏
◯旧総　支　配　人　池田　浩一氏

姫路経営者協会Ͱは、༷ʑなのεペγϟϦετઐՈのํʑを社
内ݚमのࢣߨ֤छご相談、ごཁにԠ͡てごհ͠·͢。
ごرの際には事ہ·Ͱご࿈བྷください。ੋඇ、ご׆༻くださいʂ

Լؠ ߂٢ ࢯ
日科技連QCサ－クル上級指導士
当協会経営効率化委員会委員
問題解決実践指導専門家
カリキュラム
　QCサークル指導

ງ ްಙ ࢯ
大手企業の現場業務から総務・安全等の経験をも
とに、様々な階層に対する実践的な指導を行う。
カリキュラム
階層別教育、新入社員研修、現場管理、労働安
全衛生教育、問題解決、コンプライアンス

େ ༝ඒ ࢯ
資格
　秘書検定１級
　キャリアカウンセラー
カリキュラム
ビジネスマナー、ビジネスメール、新入社員研修

দԼ ࣏ٱت ࢯ
大手企業の研修部門等の経験者
企業における人材育成・OJT実践
問題解決・対人関係能力の向上等

カリキュラム
リーダーシップ力、問題解決、コミュニケーショ
ン能力・人間関係能力向上、新入社員研修、若
手社員研修、キャリアアップ研修

ాத ོ༤ ࢯ
資格
産業カウンセラー
キャリアコンサルタント
メンタルヘルス・ハラスメント等の研修、個別
相談にも対応。
カリキュラム
メンタルヘルス、傾聴、アサーション、ハラス
メント防止、アンガーマネジメント

ੁ୩ ߳ཬ ࢯ
資格
特定社会保険労務士／第一種衛生管理者／キャ
リアコンサルタント／産業カウンセラー

カリキュラム
人事労務管理、給与計算、社会保険公的年金制
度、労働関連法、雇用関係助成金

అ ඒ ࢯ
元パナソニック㈱ 人材開発・研修担当
社内マナーチーフインストラクターとしてグルー
プ全体の電話応対、ビジネスマナーについて、新
入社員から管理職まで幅広く研修を担当

カリキュラム
ビジネスマナー研修／電話応対研修／コミュニ
ケーション研修

ࣰ原 ՅҰ ࢯ
子ども達へのカウンセリング経験から、心の傷も
身体的な傷も携帯電話やネットが影響しているこ
とが多く、被害の現状を知らずにいる学校関係者
やIT事業者にも現状を伝えようと、関係機関と連
携し被害防止に尽力中。
講演例
「スマートフォンに潜む危険」「ネット詐欺・携帯
被害のワナ」「ソーシャルサイト（SNS）のリスク」

原ו ହ ࢯ
日立・パナソニックの開発部門を経てパナソニッ
ク品質部門に所属後、2020年国内外工場の品質
コンサルタントに従事。

カリキュラム
ISO9001内部監査員研修／ISO14001内部監
査員研修

講
師
プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

ߨ ࢣ ݣ の ͝ Ҋ 
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整形外科医からみた糖尿病

　整形外科の日常診療の中でよく遭遇する疾患のひとつ
に変形性関節症（関節の軟骨が擦り減り痛みを起こす）
があります。そして脚（主に股、膝、足関節）の変形性
関節症の患者さんのうち数人に一人は糖尿病を合併して
います。その理由は両者を患う危険因子のうち加齢、筋
力低下、運動不足、肥満等が共通していることと、片方
の存在がもう片方の治療に悪影響を及ぼすことが考えら
れます。変形性関節症の治療は痛み止めの内服薬、装具、
運動療法、関節内注射、手術などです。一方、糖尿病の
合併症は腎機能障害（悪化すれば透析が必要）、視力障
害、神経障害（脚のシビレ等）、脚の壊死（悪化すれば切
断が必要）などです。糖尿病により血糖値が高くなれば
関節内注射が制限され、腎機能が低下すれば痛み止めの
薬が使えず、視力障害、脚のシビレや壊死があれば運動
に支障があるため肥満や糖尿病、変形性関節症の更なる
悪化につながり、まさに悪循環におちいることになりま
す。このように変形性関節症と糖尿病は合併しやすい上

に両者がお互いの悪化を招くために相性が非常に良くな
いのです。
　では私たちはどうすれば良いのでしょうか？
　１型糖尿病や遺伝的素因、加齢は仕方ないので運動と
肥満の予防を心がけることです。学生時代に毎日のよう
に激しいスポーツをしていた人達の多くは中高年になっ
てあまり運動をしていないのが現状です。自分で動かな
ければ筋肉は増えません。筋肉が増えれば太りにくい体
質になり、関節の痛みも改善します。適度な運動は肥満
の予防とともにストレス発散や認知症の予防にもつなが
り良いことづくしです。
　変形性関節症、糖尿病ともに国内に数千万人の患者さ
んが居り、その内かなりの割合が検診を受けていません。
生活習慣の見直しとともに検診が重要です。40才以上の
方は定期的に糖尿病の検診が必要で、また関節の痛みが
あれば早目にレントゲン検査を受け、適切な治療を開始
することが肝要です。

姫路市医師会
スポーツ医学
委員会

 　 ࢚ ຩ

会社概要
˔ද者໊　代表取締役 兼 共同最高経営責任者　篠田　直宏
　　　　　　代表取締役 兼 共同最高経営責任者　佐々木　賢司
˔所 ࡏ 　〒671‒1234　兵庫県姫路市網干区新在家1275
˔TEL．079‒273‒0125　FAX．079‒274‒2517
˔ホームページΞυϨε　https://www.daiwa-ap.co.jp/
˔ઃ　　ཱ　1963年8月8日

ࢿ˔ ຊ ۚ　36，000，000円
˔事ۀ内容　企業の顧客接点の量を増やしたり、質を高めるサポー

トを行う
˔औѻઌ・ൢചઌ　姫路・兵庫県の事業会社さま
˔औѻ商・　チラシ、パンフレット、販促水、販促麺、
　　　　　　　　　販促米、展示会出展ブース、カーラッピング、
　　　　　　　　　ホームページ制作など販促物の制作

　印刷の技術力、手法・機械の種類で、姫路No.1そして
兵庫No.1になれるように研鑽し続け、兵庫の商品・サー
ビスが全国、全世界に拡がっていくお手伝いをしていきた
いと考えています。そして“顧客の課題解決”を自分事と
して考えられる企業になり、100年先にも地域の皆様に愛
され、信頼され、親しまれる企業を目指します。

セールスポイント

お客様の繁栄をサポートするコミュニケーション販促支援企業

今後の展望・目標

　当社は、マッチの箱の印刷事業から始まり、現在は60年にわたり、磨き
続けた印刷技術をベースに企業の販促活動のお手伝いを事業の柱にしていま
す。チラシ、パンフレットの印刷は、もちろんのこと、オリジナルラベルの
ペットボトル販促水、オリジナル袋の販促麺、看板、カーラッピングなどフィ
ルム素材などへの印刷、ホームページや動画の制作までお手伝いできる範囲

会社正面

ショールーム

大和美術印刷株式会社

長整形外科

工場

を拡げました。お客様の商品・サービスがより効果的により効率的に社会に出発するお手伝いをいたします。
　私たちは、これからも、情報・生活・文化産業を通して社会に貢献し、愛され、信頼され、親しまれる企業を目指して、
社員一丸となり取り組んでまいります。
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ੈքҨ࢈姫路Ϛϥιϯ͕ࠓ։࠵さΕ·ͨ͠。
協会ҬݙߩのҰͱ͠てྫޙԉさͤていͨだいており·͢。
をϨϙーτࢠͱなͬͨຊେ会のり্͕りの༷࠵Ͱୈ10ճの։ࠓ
͠·͢ʂ

։֓࠵ཁ

開 催 日　2025年2月23日（日）
時　　間　9時スタート
主　　催　姫路市
　　　　　（一財）兵庫陸上競技協会
競技種目　マラソン （42.195km）
　　　　　ファンラン（1km、1.5km、2km、5km）

■マラソンの部

■ファンランの部

உ　ࢠ ࢠ　ঁ ܭ　߹

ग़者 6,859人 1,568人 8,427人

者 6,518人 1,471人 7,989人

ϑΝϛϦー உ　ࢠ ࢠ　ঁ ܭ　߹

ग़者 1,088人（544組） 1,669人 1,194人 3,951人

者 1,084人（542組） 1,651人 1,176人 3,911人

ձһۀا ϑϧϚϥιϯग़ऀϦετ

ا ۀ ໊ ໊　ࢯ λΠム
株式会社赤鹿建設 山口　治也 氏 05：02：37
117グループ 石井　久雄 氏 03：29：14

〃 伊藤　安浩 氏 04：48：42
〃 神野　昌宏 氏 04：18：46
〃 三坂　亮太 氏 ―
〃 三里　由梨 氏 05：19：15

NTTビジネスソリューションズ株式会社
（西日本電信電話株式会社） 富野　克也 氏 03：52：10

キンキサイン株式会社 牛嶋　浩一 氏 03：44：25

順不同
˞事前ΞϯέーτにճさΕͨํのΈ͠ࡌܝてい·͢。
　ճ͕な͔ͬͨ߹、ࢀՃさΕていてࡌܝさΕており·ͤΜのͰご容ࣻください。
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ا ۀ ໊ ໊　ࢯ λΠム
株式会社コタニ（コタニランニング同好会） 小野　善久 氏 05：33：06

〃 足達　　亮 氏 ―
〃 河上　颯真 氏 ―
〃 谷本　祐太 氏 ―
〃 富田　祐生 氏 04：36：07

株式会社サラト 清水　建吾 氏 04：05：42
〃 土井　雅晴 氏 04：57：18
〃 中川　雅浩 氏 04：57：17
〃 福田　裕一 氏 03：50：18
〃 三木　栄治 氏 05：18：34

サワダ精密株式会社 澤田　洋明 氏 04：33：43
〃 高桑陽一郎 氏 03：40：45
〃 本田　健一 氏 05：01：28

山陽色素株式会社 奥　　雄介 氏 04：37：12
〃 大森　道弘 氏 03：18：26
〃 小林　亮介 氏 03：29：18
〃 瀧本　直人 氏 03：15：11

株式会社JTB 姫路支店 横山　隆之 氏 05：34：16
〃 四宮　幹人 氏 04：22：58

常盤堂製菓株式会社 竹尾　倫之 氏 04：54：35
日触物流株式会社 後藤　達也 氏 03：23：25
播州倉庫株式会社 小原　俊彦 氏 04：21：44
株式会社広築 太田　圭也 氏 05：15：31

〃 北江　直樹 氏 03：32：31
福伸電機株式会社 清瀬　大介 氏 04：35：58

〃 清水　高美 氏 04：28：45
〃 早原　稔恭 氏 04：31：21
〃 藤井　英章 氏 03：49：07

美樹工業株式会社 山下　直彦 氏 05：43：54

出場者の皆様、お疲れ様でした！　アンケートへのご協力心より御礼申し上げます。

会　　　 Ԭ ా ݉ ໌　　　ઐཧ事　 ҏ ౻ ዳ հ

ϑΝϯϥϯ（
͔Μͦ͏
า）छ

ڠձ͔らग़͠·ͨ͠ʂ

ੈքҨ࢈姫路Ϛϥιϯ202�のホームページは　
ͪ͜Β͔Βごཡいͨだ͚·͢⾣�
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Πϯλビϡーۀا

　当社は2008年に設立し、自然と環境共生できる生活スタ
イルの提案を行う企業という意味を込め、「OKADA LIFE
DESINE ECOLOGY COMPANY」の頭文字をとった会社
名を名付けました。従業員数は現在は3名で「お客様第一
主義」をモットーに3つの事業を行っています。
　1つ目は建築設計事業です。前職で設計した住宅へ訪問
し、既存住宅の外壁、屋根、基礎、屋根裏等の点検を実施
しており、リノベーション工事（注１）及び外構工事等も請
負っています。また、優良な中古住宅の流通販売を目的と
した点検を行い、品質を保証する“既存住宅インスペクショ
ン”の資格者としても仕事をしています。そして最近は縮
小していますが、大手ゼネコンのタワーマンションの施工
図面なども手掛けています。
　2つ目は製造事業で大手電機メーカーの電子部品加工、
家庭用医療機器の部品製造及び販売事業を行っています。
医療機器メーカーと協力し交流磁気治療器の販売、開発、

製造協力を行っており、現在の経営の大きな柱となってい
ます。製造は姫路の工場で行っており、シートクッション
型やベルト型等複数種類ありますが、弊社がデザインから
開発まで携わったという商品もあります。
　3つ目は雑貨店経営です。私の妻が垂水で「REPOSER 
KOBE」（ルポゼ神戸）という雑貨店を経営しており、日用
品、ハンドメイド作品、アクセサリーの販売、定期的なワー
クショップを行っています。年明けには1か月間のポップ
アップショップを百貨店で開催いたしました。

　小・中学生の頃、自宅を改修をすることになり、その際
に自宅へ訪れた設計士の姿を見て住宅設計に対する憧れが
生まれました。
　建築系に進路を進め、大学院卒業後はゼネコンに入社、
関東で6年ほどビル建設の現場監督や設計に携わりまし
た。人と話すことが好きなので、様々な職人と一緒に現場
に入って作業し、コミュニケーションを通して工事や設計
に関する多くのことを学びました。大型建築の設計も面白
かったのですが、1つの建物を一から自分でコーディネー
トして提案できる仕事がしたいという想いからハウスメー
カーに転職し関西へ戻りました。その後、40歳頃に退職
し、父が姫路で経営している製造会社の手伝いを始めまし
た。当初は苦難もありましたが、従業員教育の甲斐あって
か2、3年経つ頃には会社も軌道に乗り始め、私自身も再

オーレック株式会社

会社概要・沿革

ɾझຯྺܦ
学生時代に建築を学び、大学院卒業後は大手ゼネコンへ
入社。ビルの現場施工やCAD設計、開発企画を行うが、
住宅に携わる仕事がしたいという想いから住宅メーカー
に転職し住宅設計に携わる。
父が経営する会社を支援するため姫路へ戻り、数年製造
関係の仕事に従事。その後オーレック株式会社を設立。
現在は同会社の代表、そして父の会社の専務取締役とし
て日々奔走されている。
趣味はサーフィン、スキー、ゴルフ、そして家族とのカ
フェ巡り。

දऔక　Ԭ　ా　ത　Ұ ࢯ

ハウスメーカーでの住宅設計職を経て2008年に起業。
家庭用医療機器の製造販売、雑貨店経営、既存住宅

点検を通して、お客様との“対話”を大切にする
オーレック株式会社 代表取締役 岡田 博一 氏に

お話を伺いました。

（注1）リノベーション物件のカフェ

ۀの͖͔ͬけ
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び建築に携わりたい気持ちが強まり、父の会社で専務取締
役を兼任しつつオーレック株式会社を設立しました。

　ハウスメーカー時代に自分が設計した住宅のお客様と再
び交流できることに今はとてもやりがいを感じています。
ハウスメーカーへのクレームが私のところへ入ることもあ
りますが、親身にお客様のお話を聞くことで顧客満足度を
上げるようにするため、内容はハウスメーカーへフィード
バックするようにしています。
　また、REPOSER KOBEの常連さんから要望があり、店
舗設計の仕事へ繋がることもあります。施工事例として
は、元々古いブティックがあった建物を改装し、1階をカ
フェ、2階を児童クラブとして使用できるようにしたり、
食育ができる店舗へと改装したりしました。他にもタワー
マンションの施工図についても前述しましたが、こちらは
非常に多くの時間を要し、夜中まで仕事をする必要がある
ためなかなか手を付けられていないのが現状です。

　当社の建築事業、製造事業は、ありがたいことにどちら
の業績も微弱ながら右肩上がりです。既存住宅の点検事業
はお客様が前職のハウスメーカーで家を建てられたOBの
方が中心ですので、需要が減ることはありません。むしろ
私がお客様のもとへ訪問しきれていない状況にあります。
　建設業界全体でみると材料の高騰や人件費の問題もある
ため、新築事業をされている他社においては厳しい部分も
あるかと思います。また私が訪問している60代～70代のご
家庭では、30代前後で建てた自宅をメンテナンスしたいの
ですが、子どもが巣立ち家を継ぐ者がおらず、老後の資金
繰りを考えるとメンテナンス費用は決して安い金額でもな
いので悩んでいるとよく耳にします。そういった悩みに対
して我々ができる提案としては「駅近のマンションに引っ

越し、ご自宅を売ること」ですが、家移りになかなか腰が
上がらなかったり、長年過ごした自宅へ愛着があったりと、
家主さんにしてみれば一朝一夕にはいかない難しい問題だ
と感じています。私が行っている住宅点検は引渡しから30
年までの住宅を対象としていますが、なにか不安なことが
あれば、点検期間が終了したご家庭でも点検に伺うとお伝
えするようにしています。

　「もっと会社を大きくする」というような思いは特にあ
りませんが、現在の規模で微弱ながら社会に貢献できれば
と思っております。現在新たに事務所を建設する予定で計
画をしており、引退後はそちらを利用して小さいですがカ
フェを経営できればと思っています。というのも、私は休
日に家族でカフェ巡りをするのが趣味で、こじんまりとし
つつおしゃれに作り上げられた空間とマスターの雰囲気に
憧れています。いずれはこれまでお世話になったお客様に
来てもらい、今の仕事を引退しても人と話す機会が持てる
ようになれば素敵だと思っています。

景気動向

今後の展望

のり͕͍ࣄ

設計実績（タワーマンション）

神戸オフィス所在地：
　〒655-0031 神戸市垂水区清水が丘2-4-24
　ＴＥＬ：078－754－8864
　ＦＡＸ：078－754－8874
姫路工場所在地：
　〒670-0063 姫路市下手野1-211-1
　ＴＥＬ：079－295－8060
　ＦＡＸ：079－295－8062

会
社
概
要

ルポゼ神戸
Instagram
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小規模宅地等の減額特例
（老人ホームに入所していた場合）

姫路経営者協会 財務相談役
ハマダ税理士法人
代表社員税理士 公認会計士

ᖛ ా 　૱

⚒のはਓϗーϜにೖ所していましたが、令和₇年ࢲ
月に͘なりました。がਓϗーϜにೖ所するલにډ
ॅしていたݐはۭき家のঢ়ଶでしたが、このݐのෑ

は被相続ਓの特定ॅډ用に֘当するでしΐう͔ʁ

被相続ਓが自をれਓϗーϜにೖ所した場合、一ൠ
的には被相続ਓの生׆のڌもҠసしたものと考えられ
ます。し͔し、පྍ࣏ؾのためපӃにೖӃした場合とಉ

༷のέースで、ମまたはਫ਼ਆ上の理由でհޢを受ける必要が
あるためਓϗーϜにೖ所したが、被相続ਓが自での生׆を
望んでいるためいͭでも生׆ができるΑう自のҡ࣋理がさ
れているέースがあり、生׆のڌをҠసしたとみるのは実
に͙ͦわないこともあります。相続開始લに被相続ਓのॅډ
の用にڙされていな͔った等でも、以下の要件を満たす場
合は、被相続ਓの特定ॅډ用等に֘当します。

（１）次の事由にΑり、ਓϗーϜ等にೖ所していた場合
ᶃհޢ保険๏に規定する要հޢ認定または要支ԉ認定を受け
ていた被相続ਓが次に͛ܝるॅډ等にೖډ等していたこと。
⢮ਓࢱ๏に規定する認対応ܕਓڞಉ生׆ԉॿ事

業が行われるॅډ、養ޢਓϗーϜ、特別養ޢਓϗー
Ϝ、ܰඅਓϗーϜ、༗ྉਓϗーϜ

⣗հޢ保険๏に規定するհޢਓ保݈施ઃなͲ
ᶄো֕者の日ৗ生ٴ׆ͼࣾձ生׆を૯合的に支ԉするための
๏に規定するো֕支ԉ۠分の認定を受けていた被相続ਓ
がো֕者支ԉ施ઃまたはڞಉ生׆ԉॿを行うॅ所にೖ所等
していたこと。

　なお、被相続ਓがਓϗーϜにೖډ等をする時で要հޢ
認定等を受けていない場合でも、被相続ਓが相続開始の
લに要հޢ認定等を受けていれば対象となります。

（ù）ैલ家にͭいて、被相続ਓのॅډの用にڙされな͘なっ
た後に次の用途にڙしていないこと

ᶃ事業（ି付をؚΉ）の用
ᶄ被相続ਓまたは被相続ਓと生ܭを一にしていた親以֎の
者のॅډ用

　したがって、࣭͝のέースの場合には、被相続ਓが相続開
始時において要հޢ認定あるいは要支ԉ認定またはো֕者۠分
の認定を受けていれば、ۭき家になっていたݐのෑは、被
相続ਓの特定ॅډ用に֘当します。

Ｑ

Ａ

ಧߋ額したいが就業規ଇมݮΉを得ͣ労働者の給ྉをࢭ
を出せばՄ͔。

ա労働者ද等のҙݟ書添付の就業規ଇมߋಧを所
४๏上は合๏でجಜॺにಧけて受理されれば、労働
す。し͔し、スϜーζなҙݟ書添付をࢦすには݁ہ、

次のຽ事がབྷんできます。新ઃの就業規ଇはձࣾが๏令
労働ڠ等にҧしない労働件を定め、ͦれを労働者にॆ分
पすれば༗ޮ性が保࣋できます。पが労働ղܾにӨڹ
を༩えます。
　ձࣾは経営上、労働件のෆ利ӹมߋをഭられる場合がある
とࢥいます。ときには給༩ݮ額、手当ݮ、時間֎労働ׂ૿賃
金のݻ定業のಋೖ、Ռ給༩等のಋೖ等です。このとき就
業規ଇෆ利ӹมߋがൃ生します。
　就業規ଇはݪଇとして一ํ的にձࣾಠ自で࡞できます。し
͔し、労働ܖ๏ୈ⚙は「労働者と合ҙすることな͘就業規

ଇをෆ利ӹにมߋはできない。」と規定しています。ձࣾ合
の一ํ的な給ྉݮ額は労働者にはתったものではない͔らで
す。ͦこで、就業規ଇෆ利ӹมߋ時は各労働者とし合いをし
て「自由なҙࢥにͮجいた合ҙ」を必要としています。
　し͔し、大ਓのࣾһが在੶しており、มߋ時に合ҙ手続が
取れない場合があります。ͦこで労働ܖ๏ୈ１０は合ҙがな
͘ಠ自にมߋできる場合として、まͣมߋ後の就業規ଇを労働
者にपするᶃ労働者の受けるෆ利ӹのఔ度ᶄมߋの必要性ᶅ
มߋの相当性ᶆ労働合等とのަবঢ়گͦのଞの事等が合
理的であればมߋՕ所は༗ޮとしています。มߋ内༰ຖのݕ౼
が必要ですが、ྫえば、ᶃมߋ時まで経աાஔをઃけてܹม
؇和ાஔをਤるᶄෆ利ӹมߋのわりに労働者ଆに༗用なঈ
ાஔを提ࣔするᶅมߋの理ղを得るためし合い等のϓϩηス
を確実に౿Ήᶆ労働者ଆに༗利な別の件をࣔすこと等がྫ
等でࣔされています。合等とे分なし合いをॏͶること
労働๏の専家に事લ相ஊをすることをおקめします。

就業規則の不利益変更問題の
周知と合意と合理性

Ｑ

Ａ

労務相談員　　　
社会保険労務士　
Ո ຊ  ٓ
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令和７年４月施行

社会保険編

高年齢雇用継続給付の支給率縮小と育児時短就業給付の創設に
ついて
◆高年齢雇用継続給付の支給率縮小
　令和₇年以降に新たに６０歳となる被保険者に対する支給率が
最大１０％に縮小されます。
➡ 低下率に応じた支給額
　　・６４％以下：支給対象月の賃金額×１０％
　　・６４％超え７５％未満：支給対象月の賃金額×支給率
　　・７５％以上：支給なし
◆育児時短就業給付
　雇用保険の被保険者が₂歳未満の子を養育するために、短時
間勤務制度（育児時短就業）を利用した場合において、支給要
件を満たしていれば、短時間勤務中の各月（支給対象月）に支
払われた賃金の最大１０％が育児時短就業給付金として支給され
ます。

両親共に育児休業を取得することで育児休業給付の支給率引き
上げ
◆出生後休業支援給付
　育児休業給付金（出生時育児休業給付）の支給を受けること
ができる被保険者が支給要件を満たす場合は、休業開始時賃金
日額の１３％相当額が出生後休業支援給付金として最大２８日間支
給されます。支給額は、育児休業給付金（出生時育児休業給付
金）の給付率とあわせて休業開始時賃金日額の８０％相当額とな
ります。
〔支給要件〕
　子の出生後の一定期間（男性は子の出生後₈週間以内、女
性は産後休業後₈週間以内）に被保険者と配偶者がともに育
児休業（出生後休業）を通算１４日以上取得する。
➡ 配偶者が育児休業を取得できない事情（右記参照）がある
場合、配偶者の取得要件は問わない。

　・配偶者がいない（ひとり親家庭）
　・配偶者が適用事業所に雇用される労働者ではない
　　（専業主婦・自営業・フリーランス等）

保育所に入所できない場合の確認書類の見直し
◆保育所等に入所できない場合の追加要件
利用を申し込んだ保育所等が、合理的な理由なく、自宅または
勤務先から遠隔地（通勤時間が３０分以上）の施設のみになって
いること
➡ 合理的な理由とは以下の理由が考えられること
・申し込んだ保育所等が通勤経路の途中にある
・３０分未満で通える保育所等が存在しない
・３０分未満で通える保育所等では職場復帰後の勤務時間・
勤務日に対応できない

・子に特別な配慮が必要であり、３０分未満で通える保育所
等では対応できない

市区町村に対する保育利用の申し込みにあたり、入所保留とな
ることを希望する旨の意思表示を行っていないこと
◆育児休業給付金の延長事由の追加要件
　育児休業給付金の延長事由「保育所等における保育の利用を
希望し、申込みを行っているが、当面保育が実施されない場合」
に、次の規定が追加されます。
速やかな職場復帰を図るために保育所等における保育の利用を
希望しているものであると公共職業安定所長が認める場合に限
る
◆確認書類の追加
　延長申請の手続きを行う事業主は、育児休業給付金申請書に
添付する確認書類として、現行の保育所入所保留通知書に加え
て、本人が記載する申告書、市区町村に保育所等の利用申し込
みをしたときの申込書の写しの提出が求められます。

社会保険労務士解説

　なお、事務局では労務相談以外にも賃金等に関する調査結果や労務専門機関の書籍等の情報もございます。
労務・人事に関するお悩みがある場合は、労務相談員とあわせて事務局もご活用ください。

労務相談は下記の通りです。
相 談 日　原則毎週火曜日（日程はホームページよりご確認ください。）
　　　　　10～16時（昼休憩除く）【1社1時間程度】
場　　所　姫路経営者協会内 相談室（姫路商工会議所 新館2階）
受付方法　電話・メールにて事前に相談日を予約ください。
　　　　　なお、予約の際に、簡単に相談内容をお教えください。
　　　　　TEL：079‐288‐1011　Mail：keikyo＠h-keikyo.gr.jp

ホームページは
こちら

当協会では会員限定のサービスとして、�労務関連のご相談を受け付けております。

労務相談のご案内
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忙しい朝の時間につい忘れてしまいがちな「朝食」。
きちんと食べているつもりでも、栄養バランスが偏っていたり量が少なかったりすることはありませんか？
朝食は身体を目覚めさせる効果があり、その日の仕事の能率にも影響します。
朝食を食べることは健康への第一歩。いつまでも健康に働くことができる丈夫な体を目指しましょう！

参考文献：全国健康保険協会協会けんぽ 健康サポート
　　　　　「5月 朝食が健康リズムを生み出す」
　　　　　https://www.kyoukaikenpo.or.jp/g5/cat510/h30/2018042602/

朝食を忘れるとどうなる？

　体内時計は、24時間よりも少し長い周期でリズムを刻み、睡眠リズムやホルモン調節、体温、
血圧などのコントロールをしています。
　起床後、朝の光を浴びて脳が目覚めたり、朝食を食べて体温が上がったりすることにより、
内臓など体のさまざまな機能がリセットされ、1日24時間のリズムで動き出します。

朝食を抜くとわたしたちの1日のリズムを司る「体内時計」が狂い、
健康や日常生活の活動に悪い影響を及ぼすといわれています。

朝食と体温の関係

　特に朝起きてから、時間が経っていない午前中は体温が低くなりがちです。その状態で朝食を抜
いてしまうと、体温を十分に上げることができず、さらに体温を維持するエネルギーや栄養素も不
足してしまうので、物事に集中できない、イライラする、だるくなるなど午前中の活動が思うよう
にできなくなります。さらに、体温が１℃上がると、体が本来もっている免疫機能の働きや血液の
流れがスムーズになり、体調不良を回避できるともいわれています。

体温は食事をとることで、上昇したり維持したりすることが可能となるので、
食事を抜くと体温は低めになります。

朝食は睡眠にも影響します
　人の体温は昼間の活動時間に高くなり、夜の休息時間には低くなるというリズムを繰り返しています。睡眠のリズムと
連動しており、朝食を食べてしっかりと体温を上げることで、夜ぐっすりと眠ることができるようになります。
　朝食の欠食頻度が高い人や、ヨーグルトだけやフルーツだけなど朝食の摂取量が少ない人は、睡眠と覚醒のリズムが不
規則になりがちです。朝食を食べて、体内時計のリズムをリセットするだけでなく、心も体もベストな状態で、朝から充
実した時間を過ごしましょう。

おすすめの朝食の食べ方
　特に必要な栄養素は、エネルギー源である糖質、体温を上げストレス軽減効果もあるたんぱく質、胃腸の働きを活発に
する食物繊維の３つです。
　忙しい時間帯なので、ごはんやパン、温泉卵、納豆、カット野菜、具沢山の味噌汁、前夜のおかずを少し朝食に回す等、
手軽に食べることができるものを準備しておくことがおすすめです。

全国健康保険協会協会けんぽ 保健師・管理栄養士のコラム
「朝食を食べて生活のリズムを整える」
https://www.kyoukaikenpo.or.jp/fi le/hokennsi/kannrieiyousikoramu/20240825.pdf

その冷え性の原因、朝食が足りていないことにあるかも？
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